



DOCUMENTOS

1900 - 1987

PRESENCIA DE DON JUAN GOMEZ MILLAS EN EL DESARROLLO
CIENTIFICO Y TECNOLOGICO EN LA UNIVERSIDAD(*)

157730 Enrique D'Etigny

Las Universidades, más que otras instituciones humanas, asocian su existencia a las personas que se destacan en su interior; saben que serán valoradas, antes que nada, por los méritos de sus integrantes.

La Universidad de Chile reconoce a Bello y Domeyko como sus fundadores, el primero configuró su carácter de academia y de promotora de la cultura que habrá de ser una de sus características permanentes; el segundo como Delegado Universitario primero y siendo su Rector después, iniciará en ella su vocación por la investigación científica y por la formación profesional asociada al servicio público.

En sus orígenes la Universidad ejercía además la Superintendencia de la Educación Pública y tenía bajo su control todos los establecimientos privados. Estas atribuciones junto con su propia vocación permitieron a nuestro país disponer muy temprano de un programa coherente de educación, inspirado por personas de excepción, que es probablemente uno de los elementos que más decididamente ha contribuido a formar nuestra Nación.

Cien años después dos grandes figuras trasladan estas ideas a la realidad del siglo XX; son ellos Juvenal Hernández que en sus 20 años como Rector renueva la influencia cultural de la Universidad, sacándola de sus claustros para llevarla a todo el país a través de sus programas de extensión, escuelas de temporada, conjuntos artísticos y otras actividades que la llevan a asumir funciones de Ministerio de Cultura. Lo sucede como Rector Juan Gómez Millas a quien debemos reconocer el impulso que da a la profesionalización de la actividad universitaria en los campos de la filosofía, las ciencias sociales, las ciencias naturales y la investigación aplicada.

La profesionalización es entendida ahora no sólo como la formación de especialistas, la intención es convertir la creación y la investigación en la actividad principal de los profesores, es decir la actividad académica será en adelante una profesión.

Implantar estas ideas, que hoy parecen naturales, fue el producto de grandes esfuerzos de muchas personas pero, sin duda, entre ellos, debe destacarse a don Juan Gómez Millas. Su vida entera parece orientada a lograr este fin, sin embargo se tenía siempre la impresión que no trataba de imponerlas. Era el enorme conjunto de ideas que exponía al

(*) Discurso pronunciado en el Salón de Honor de la Universidad de Chile en el homenaje a don Juan Gómez Millas.

Presencia de don Juan Gómez Millas en el desarrollo científico y tecnológico en la Universidad [artículo] Enrique D'Etigny.

Libros y documentos

AUTORÍA

D'Etigny, Enrique

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Presencia de don Juan Gómez Millas en el desarrollo científico y tecnológico en la Universidad [artículo] Enrique D'Etigny.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile